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Uniones Comunales piden crear 
Mesa de Seguridad Pública 
Dirigentes además solicitan la presencia militar para colaborar en la 
prevención del delito. 
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LOS DIRIGENTES PIDIERON LA CREACIÓN DE UNA MESA REGIONAL TERRITORIAL DE SEGURIDAD URBANA Y RURAL. 

Redacción 
La Estrella 

a Unión Comunal 
L “Morro de Arica” y la 

de Juntas de Vecinos 
solicitaron durante la Co- 
misión de Seguridad Públi- 

ca del Senado-realizada en 
Arica- la creación de una 

Mesa Regional Territorial 
de Seguridad Urbana y Ru- 
ral en materia de seguri- 
dad, entre las institucio- 
nes públicas, guberna- 
mentales, comunales, le- 
gislativas, las policías y las 
organizaciones sociales 
con la finalidad de elabo- 
rar una “Política Regional 
de Seguridad Pública”. 

La petición la hicieron 
los respectivos presidentes 
de ambas organizaciones, 
María Isabel Salazar y Héc- 

tor Espinoza, afirmando 
que es necesario que esta 
medida debe considerar 
los recursos, problemática 
y geografía de la regiós 
descentralizando las deci- 
siones y entregando atri- 

buciones a las institucio- 
nes de la región para tener 
un mayor control de los 
problemas de seguridad 

    

pública. 
“Necesitamos además 

que haya un Estado de Ex- 
cepción entre las 00 y 06 
horas con especial atribu- 
ción de los militares para 
el control y detención de 
personas como medida es- 
pecial de una política re- 
gional bi-fronteriza” preci- 
só la dirigente de la Unión 
Comunal Morro aseveran- 

do que la entrada y salida 
de los migrantes irregula- 
res está afectando la cali- 
dad de vida de la pobla- 
ción. 

También pidió, a nom- 
bre de sus representados, 

la creación y financia- 
miento de un cuerpo de 
policía municipal para que 
realice patrullaje Preventi- 
vo 24/7 que se encargue 
del control de incivilidades 

en la comuna para que de 
esta forma Carabineros 
pueda dedicar el 100% al 
control de delitos; el desa- 

rrollo de una política de 
gestión para el desalojo de 
terrenos fiscales tomados, 
entre otras medidas. 

El socio de la Unión Co- 

munal Morro de Arica, 
Omar Vera que preside la 

Comisión de Seguridad Pú- 

blica del Gobierno Regio- 
nal del Coresoc dijo que 
necesitan que el proyecto 

de Infraestructura Crítica 
sea permanente porque 
“nos sentimos inseguros 
con la migración ilegal y 
como Arica ha crecido mu- 
choserequiere mayor pre- 
sencia policial en las co- 
munas y los valles”. 

Por su parte, el presi- 
dente de Juntas de Vecinos 
leyó un petitorio de la so- 
ciedad civil que afirma 
que “durante los últimos 
años, las dinámicas de la 
ciudad han cambiado, des- 
de una pandemia que tuvo 
un control excesivo de los 
movimientos de la pobla- 
ción hasta un proceso mi- 
gratorio masivo que puso 
en jaque los actuales siste- 
mas de control fronteri- 
zo”. 

En este contexto, Espi- 

noza, añadió que es impor- 
tante señalar que “la 
transformación del delito 
ha dado cabida a una sen- 

sación de inseguridad ge- 
neralizada en nuestra co- 

muna debido a la alta pre- 
sencia de delitos violentos 

acaecidos en nuestros ba- 

rrios y la presencia de ban- 
das delictuales de crimen 

organizado que operan en 

nuestro país”. 

Por lo anteriormente 

descrito, el dirigente solici- 
tó utilización de recursos 

públicos de la glosa 3 de la 
ley de presupuesto del sec- 
tor público 2024 que per- 
mite a los municipios uti- 
lizarlos en iniciativas de 
prevención y seguridad 
ciudadana; agilizar el tras- 
paso de dineros para res- 
ponder de manera ágil y 
eficiente para las necesida- 
des de la comunidad de 
manera rápida y eficiente; 
fortalecimiento de medi- 
das persecutoras de delitos 
y celeridad en las leyes vin- 
culadas a seguridad, entre 
otras medidas. 

Precisó que como la do- 

tación de Carabineros y de 
PDI no logran dar cabida a 
las múltiples demandas de 
la comunidad, dificultan- 

do los tiempos de respues- 
ta, por loque piden que se- 
an apoyados de manera 
preventiva por personal   
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LOS PRESENTES ADEMÁS REALIZARON PROPUESTAS. 

militar en aquellas pobla- 
ciones con mayor canti- 
dad de denuncias de deli- 

tos e incivilidades, por lo 
quese hace necesario cam- 
biar la normativa vigente. 

El senador José Miguel 
Durana, integrante de la 
Comisión de Seguridad 
manifestó que las peticio- 
nes de las Uniones Comu- 
nales son totalmente aten- 
dibles, considerando que 
un 7.3% de los ciudadanos 

de la región de Arica y Pa- 
rinacota han sido víctimas 
de algún delito violento 
durante 2023, liderando el 

OFICINA PARLAMENTARIA 

  

primer lugar del ranking 
nivel nacional, donde la 
media nacional es 5.6%. 

La Comisión de Seguri- 
dad decidió oficiar a los 
ministerios involucrados 
enlas diversas problemáti- 
cas planteadas ya que es el 
Ejecutivo el que tiene que 
darrespuestas concretas a 
la ciudadanía, como tam- 
bién se comprometió a re- 
visar aquellas normativas 
que requieran agilizarse 
dentroel Poder Legislativo 
que dicen relación directa 
con la seguridad ciudada- 
na. o 

  

“Comisión cu mplió 
plenamente su objetivo” 

El senador José Miguel In- 
sulza sostuvo quelas dos dí- 
as de jornadas de trabajo de 

la comisión fue productiva, 
conociendo de sus protago- 

nistas la situación que vive 
la región, “la reunión de la 
comisión de seguridad pú- 
blica cumplió plenamente 
su objetivo ,el propósito de 
hacerla era escuchar y co- 
nocer la situación, y natu- 
ralmente escuchamos las 

versiones de las propuestas 
delos representantes delas 
Fuerzas de Orden y Seguri- 
dad, Armada y Ejercito y 
también a dirigentes socia- 
les y vecinales, quienes nos 
plantearon una cantidad de 
temas y problemas que les 
complica en su diario vivir, 
esperamos que estas situa- 
ciones se puedan solucio- 
nar, y con estas reuniones 
podemos actuar de manera 
más eficaz, conociendo la 
realidad desde sus protago- 
nistas”. 
El senador Insulza com- 
prendió las demandas de la 
ciudadanía, y se refirió al 
tema de seguridad del s 
tor de cerro Chuño, “la si- 
tuación de cerro Chuño ya 
no resiste mayor análisis, y 
eso debe ser erradicado de- 

  

finitivamente ,yo espero 
que el gobierno que se ha 
comprometido a hacerlo, el 

Presidente de la República 
pregunta por eso cada vez 

que vienea Arica, y ojalá lo 
hagamos antes que termi- 
ne este periodo presiden- 
cial, pues tenemos que em- 
pezar por alguna parte y 
probablemente la erradica- 

ción de cerro Chuño es la 
parte más importante para 
la seguridad de comuni- 
dad”, dijo el parlamentario. 
El presidente de las Comi- 
sión de Seguridad Iván Flo- 
res, precisó que el cerro 
Chuño y la migración son 
puntos críticos para la se- 
guridad de la región, “sur- 
gen estos problemas plan- 

teados por la comunidad 
organizada, tenemos unte- 
rritorio tan potente, que de- 
biera ser declarada a Arica 

como una región Agrícola, 
ya queen época deinvierno 
es la región que alimenta al 

Chile y está siendo atacada 
con la delincuencia, tene- 
mos un paraíso que se ha- 
bía estado construyendo 

con el esfuerzo de la ciuda- 
danía y el Estado, pero aho- 
ra comienza a ser preca- 

io”, dijo el senador .O
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